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Indústria fluminense 
cria 4,4 mil empregos

Estudo da Firjan aponta retomada pelo segundo mês. Comércio recupera 6,4% das vagas perdidas

RECupERação da EConomia

Mandato está por um triz
parecer de relator é favorável a processo contra deputada Flordelis
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Campanhas 
movimentam 
a cidade
A 45 dias da eleição, candidatos 
à Prefeitura de Niterói mostram 
que estão com fôlego para uma 
disputa acirrada. Deuler da 
Rocha (PSL) ouviu comerciantes 
do tradicional Mercado de 
Peixe São Pedro e prometeu 
a construção de terminais 
pesqueiros para melhorar a 
distribuição dos produtos. Já 
o bairro do Engenho do Mato 
esteve na pauta do ex-deputado 
Felipe Peixoto (PSD), que 
conversou com lideranças locais 
sobre o Parque Rural de Niterói.
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Divulgação

Candidato à prefeitura de niterói pelo partido social Liberal (psL), deuler da Rocha visitou o mercado de peixe são pedro, na ponta da areia

Waldeck será 
o relator do 
impeachment
O deputado Waldeck Carneiro 
(PT) será o relator do processo 
de impeachment contra o 
governador afastado Wilson 
Witzel no Tribunal Especial Misto. 
Roteiro com os próximos passos 
do colegiado já foi definido.
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Thiago Lontra/Alerj

Waldeck Carneiro é definido como relator
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ESPORTES

Flamengo 
confirma lesão 
de Gabigol

Alexandre Vidal / Flamengo

gabigol lesionou o tornozelo direito e é dúvida

Autuori deixa 
Botafogo em 
penúltimo lugar
Sem vencer há nove jogos e 
na frente apenas do lanterna 
Goiás no Brasileirão, o Botafogo 
confirmou ontem a saída de 
Paulo Autuori do comando da 
equipe, após mais uma derrota, 
desta vez para o Bahia, na 
quarta. Para sua vaga, a diretoria 
alvinegra confirmou a efetivação 
do auxiliar Bruno Lazaroni, que 
já estreia no domingo no clássico 
contra o Fluminense.
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Vitor Silva / Botafogo

paulo autuori despediu-se do Botafogo na derrota para o Bahia na última quarta-feira 

Outubro Rosa 
já dá cor a 
prédios no Rio
Várias construções no Estado 
abraçaram a causa da prevenção 
a cânceres que atingem as 
mulheres. O Palácio Guanabara, 
sede do Governo estadual, entre 
outros prédios, está iluminada na 
cor da campanha Outubro Rosa, 
que alerta para a importância da 
realização de exames de mama e 
colo do útero.
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Paulo Vitor / Governo do estado RJ

 palácio guanabara, sede do governo estadual, está iluminado com as cores do outubro Rosa

Música 

barroca no 
Municipal
Nesta sexta, Carolina Faria 
apresenta “Pérola Barroca” 
na live do Theatro 
Municipal de Niterói

pág. 2

CULTURA

Edna Motta / Divulgação

Live terá cantora gonçalense 

Niterói retoma 
as aulas na 
segunda-feira
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FILIADO A

Carta do leitor

Uso de máscaras em Niterói
Tive que ir à rua e a vida de muitos está super “normal”! 
Vi uma família inteira no ponto do ônibus sem máscara! 
Contei, do Mercado Maravista até o Bradesco, 50 pessoas 
com a fuça de fora, incluindo funcionários de lojas! Sem 
falar na Av. Central, que desisti de contar!
Vitória Torres

Iluminação pública em SG
Já estamos há meses na escuridão na Rua Gomes Teixeira, 
no Portão do Rosa. É só uma lâmpada para trocar, por que 
não resolvem logo ?
Rejane Farias

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 

cortes e uma seleção das cartas recebidas. Os originais não serão devolvidos.

POR JEFFERSON LEMOS

HPV: vacina por 
mais um ano
O Estado prorrogou por 
mais um ano a vacinação 
contra o HPV de adoles-
centes que completaram 
15  anos,  idade máxima 
para a imunização na rede 
pública, mas por causa do 
isolamento social ficaram 
impedidos de serem va-
cinados. A Lei 9030/2020, 
de autoria do deputado 
Jair Bittencourt (PP), foi 
publicada ontem no Diário 
Oficial.

TSE fecha parceria com o Google
O presidente do Tribunal Su-
perior Eleitoral (TSE), minis-
tro Luís Roberto Barroso, e o 
diretor de Relações Governa-
mentais e Políticas Públicas 
do Google Brasil, Marcelo 
Lacerda, assinaram, ontem, 
uma parceria para destacar 
o conteúdo oficial produzido 
pelo Tribunal para as eleições 
municipais de 2020, em pla-
taformas do Google como a 
Busca, e ajudar no combate 
à desinformação.

O Google vai disponibili-
zar recursos em suas platafor-
mas para ajudar os eleitores 
brasileiros a encontrarem 
conteúdos confiáveis e de 
utilidade pública elaborados 
pela Justiça Eleitoral. Uma das 
novidades é o painel “Como 
Votar”, que traz respostas no 
topo da busca para perguntas 
frequentes sobre o proces-
so eleitoral e mais detalhes 
sobre os cuidados sanitários 
indicados pelo Tribunal para 
que o eleitor compareça à sua 
seção eleitoral e vote com 
segurança. Assim, quando 
o eleitor pesquisar sobre 
“Como votar” no Google, ele 
terá acesso direto a informa-

Com acordo, primeiros resultados das buscas por eleições passarão a ser as páginas relacionadas ao TSE

ções oficiais do TSE antes de 
qualquer outro resultado.

Pelo acordo anunciado 
hoje, servidores do TSE e dos 
Tribunais Regionais Eleitorais 
(TREs) já estão sendo capa-
citados a utilizarem todas 
as possibilidades do Google 
para apuração, produção e 
divulgação de conteúdo.

Durante o período eleito-
ral, o Google vai ainda pro-
mover lives em parceria com 
o Tribunal, visando ampliar 

o conhecimento do eleitor 
brasileiro sobre temas impor-
tantes, como desinformação, 
protocolos sanitários para o 
dia da votação e mitos sobre o 
processo eleitoral. Essas lives 
serão divulgadas e veiculadas 
nos perfis das redes sociais do 
Google e do TSE.

Para denúncias de con-
teúdo enganoso em suas 
plataformas, o Google man-
tém seus canais de comuni-
cação abertos aos usuários, 

entre eles o de suporte de 
reclamação para anúncios 
e de outros produtos em 
geral. Além disso, a empre-
sa tomou todas as medidas 
necessárias junto ao TSE e 
aos Tribunais Regionais para 
reforçar um canal de comu-
nicação para cumprimento 
das ordens judiciais.

O convênio entre o TSE e 
o Google termina no dia 19 de 
dezembro de 2020, com o fim 
do processo eleitoral. 

Fachadas 
cor de rosa

Consumidor 
dividido

Presença
no comitê

O Governo do Estado co-
meçou ontem a iluminar 
prédios públicos em apoio 
à campanha Outubro Rosa, 
para conscientizar sobre a 
importância da prevenção a 
dois tipos de cânceres: o de 
mama e o de colo de útero. 
Além da sede do governo, o 
Palácio Guanabara, em La-
ranjeiras, também receberão 
iluminação especial o está-
dio do Marcacanã; o Grupa-
mento Marítimo do Corpo de 
Bombeiros, em Copacabana; 
o prédio do Detran-RJ, na Av. 
Presidente Vargas, no Centro; 
e unidades da rede estadual 
de saúde

Ontem, já foram ilumi-
nados de rosa o Instituto 
Estadual de Diabetes e Endo-
crinologia Luiz Capriglione, 
os hospitais da Mãe e da 
Mulher e as Unidades de 
Pronto-Atendimento (UPAs) 
de Botafogo, Copacabana, 
Engenho Novo, Ilha do Go-
vernador, Irajá, Jacarepaguá, 
Maré e Tijuca. Em Niterói, a 
prefeitura iluminou ontem o 
Museu de Arte Contemporâ-
nea (MAC) de rosa.

O Outubro Rosa é um 
movimento internacional 
criado na década de 1990 
para conscientização sobre o 
controle do câncer de mama. 
Recentemente, a campanha 
passou reforçar também os 
cuidados para evitar o cân-
cer de colo de útero. 

O consumidor está dividido 
sobre onde comprar o pre-
sente para o Dia das Crianças. 
Estudo do Instituto Fecomér-
cio (IFec RJ) mostra que 44,5% 
pretendem consumir em lojas 
físicas, 23% em lojas virtuais 
e 32,4% em ambas. Por conta 
do distanciamento social, foi 
observado um aumento de 
10 pontos percentuais nas 
compras online em relação 
ao ano anterior.

A candidata à prefeitura de 
Niterói Juliana Benício, pelo 
partido Novo, anunciou que 
estará todas as quartas-fei-
ras, de 17h às 19h, em seu 
comitê oficial, na Rua Dou-
tor Nilo Peçanha, n° 18, no 
Ingá. O espaço, no entanto, 
estará todos os dias com as 
portas abertas para quem 
quiser conversar ou pegar 
adesivos e panfletos para 
ajudar na campanha. 

A candidata a vereadora 
do Novo Millena Menezes 
estará no comitê todas as 
terças e quintas-feiras das 
17 às 19h. Não é preciso 
realizar agendamento. Basta 
aparecer por lá.

Urca tem a gasolina mais cara do Rio. Catumbi, a mais barata

A alta nos preços da ga-
solina continua acompa-
nhando a retomada das 
atividades econômicas 
com a flexibilização do 
isolamento social. Esta 
elevação deve ser maior 
nos próximos dias, por 
causa do aumento de 5% 
proposto pela Petrobras 
em suas refinarias. No 
Rio de Janeiro, o pre-
ço médio da gasolina 
comum em setembro 
foi de R$ 4,92, porém 
a cidade é subdividida 
em regiões com cenários 
sócio-econômicos bem 
diferentes. De acordo 

Marcello Casal Jr/Agência Brasil

com levantamento feito 
pela ValeCard, empresa 
especializada em solu-
ções de gestão de frotas, 
o valor cobrado pelo litro 
do combustível variou 
até 10,31% em diferentes 
bairros da capital durante 
o período, com preços 
entre R$ 4,661 e R$ 5,142.   

O carioca que for abas-
tecer o seu veículo vai en-
contrar a gasolina mais 
cara nos bairros da Urca 
(R$ 5,142), Flamengo (R$ 
5,112) e Parque do Fla-
mengo (R$ 5,090), todos da 
zona sul. Já os preços mais 
baratos estão no Catumbi, 

Panorama RJPanorama RJ

Divulgação

Cida Moreira faz show acompanhada por Omar Campos e Iuri Salvagnini

Cida Moreira canta 
no ‘Sesc Ao Vivo’
Nesta sexta, às 19h, Cida 
Moreira faz show transmi-
tido direto de sua casa pelo 
projeto “Sesc Ao Vivo”. A 
cantora se apresenta acom-
panhada por Omar Campos 
(violão, viola caipira e con-
trabaixo) e Iuri Salvagnini 
(acordeon e piano). Seu 
repertório abrangente traz 
toada, canção, balada, poe-
sia cantada, rock e música 
contemporânea. O ponto 
de partida é a modinha de 
Mário de Andrade (1893-

1945) “Viola Quebrada”, 
composta em 1928. “More-
ninha”, de domínio públi-
co, é outra toada, que Cida 
canta desde menina. 

As memórias pessoais 
norteiam a apresentação 
em que a intérprete traz 
canções do álbum Soleda-
de (2015), que abarcam um 
repertório que vai de 1928 
a 2015, de nomes como 
Milton Nascimento, Thiago 
Pethit, Chico Buarque, Titãs, 
Joelho de Porco. 

CULTURA

Naldo lança single com a 

participação do filho McPJ

FABIANA MAIA

Naldo Benny
Naldo lança o single “Gang 
do Benny”, com participação 
do filho McPJ, nesta sexta. A 
música chega às plataformas 
com clipe no Canal KondZil-
la. O cantor dá continuidade 
ao projeto do álbum Breezy 
de lançar uma música por 
mês. Naldo conta que essa 
música é umas das mais 
fortes do álbum, porque 
vem com uma batida mais 
dançante remetendo ao 
início da carreira do cantor, 
mas com influência atual do 
trap norte americano. 

TEATRO - O Oi Futuro segue com a exibição, até o 
dia 26, de seis espetáculos teatrais, sendo quatro para 
o público infantil (“Lili, uma história de Circo”, “O 
mundo encantado Buarque de Holanda”, “Nós de Bor-
boletas”, “Pedro Malazarte e a Arara Gigante”), e dois 
para o adultos (“Isso vai funcionar de alguma forma” 
e “O Homem Elefante”). Conteúdo gratuito: https://
oifuturo.org.br/teatro-on-demand/   

PÉROLA BARROCA - O Theatro Municipal de Niterói 
apresenta nesta sexta, a partir das 20h, a live Pérola 
Barroca, onde Carolina Faria, a cantora lírica e profes-
sora de canto, apresenta Cibele Camerata. O público 
poderá acompanhar a apresentação através das redes 
sociais do Theatro. 

f a b i a n a .ma i a@of l um i nen se.c om.b r

Divulgação

Denúncia de
intimidação
A bancada do PSOL na Câ-
mara Municipal denunciou 
ao Ministério Público do 
Estado e ao delegado da 
78ª DP (Fonseca), Geraldo 
Assed Estefan, que um gru-
po teria surgido em vários 
carros para intimidar fun-
cionários que colocavam 
um outdoor com críticas ao 
presidente Jair Bolsonaro na 
RJ-104, na altura do bairro 
de Santa Bárbara. O fato 
ocorreu na tarde do último 
dia 28. 

(R$ 4,661); zona central, em 
Deodoro (R$ 4,625), zona oes-
te; e em Magalhães Bastos (R$ 
4,634), também da zona oeste. 
Para comparação, os dados 

mostram que o estado do Rio 
teve a média mais alta entre 
o Sudeste (R$ 4,920). Já São 
Paulo foi o estado com a ga-
solina mais barata (R$ 4,194). 
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Campanha nacional de multivacinação começa nesta próxima segunda-feira para crianças e adolescentes

Para colocar a caderneta em dia
Na próxima segunda (5), 
terá início a Campanha 
Nacional de Multivacina-
ção, ação conjunta entre 
as Secretarias de Estado 
de Saúde (SES), a União e 
as Secretarias Municipais, 
para atualizar a caderneta 
de crianças e adolescentes 
entre 6 meses e 15 anos. To-
das as vacinas presentes nos 
calendários de imunização 
de crianças e adolescentes 
farão parte da ação. A cam-
panha também contará com 
um Dia D de mobilização, 
em 17 de outubro. 

As vacinas serão aplicadas 
nos postos municipais de 
Saúde da capital e do interior. 
Valter Almeida, gerente de 
Imunização da Subsecretaria 
de Vigilância em Saúde (SVS), 
ressalta a importância da 
campanha de vacinação e do 
Dia D em 17 de outubro, que 
cairá num sábado:

“O fim de semana é quan-
do há, geralmente, maior 
facilidade dos responsáveis 
de ir às unidades de saúde 
porque eles não estão com 
suas rotinas profissionais”, 
explica Almeida: “O sába-
do, então, é quando a gente 
faz um chamamento ainda 
maior para a população”.

Sarampo - Em conjunto com 
as vacinas da criança e do 
adolescente, também será 

oferecida imunização contra 
o sarampo para todos da fai-
xa etária entre 6 meses e 59 
anos. Almeida explica que, 
com essa medida, evita-se a 
exposição desnecessária da 
população à covid-19, pois 
“é possível aproveitar a ida 
do responsável pelas crian-
ças à unidade de saúde para 

atualizar a própria situação 
vacinal dele”.

A SVS estima que cerca de 
50% da população-alvo da 
campanha ainda necessita 
atualizar a caderneta de vaci-
nação. A cobertura ideal varia 
entre 90% e 95% para cada 
imunizante até o fim do ano. 

Alexandre Chieppe, mé-

dico e assessor técnico da 
Subsecretaria de Vigilância 
em Saúde, explica que esses 
dados, no entanto, devem 
ser analisados com cuidado. 
Devido a uma mudança no 
sistema de informações do 
Ministério da Saúde (MS), 
que passou a utilizar o e-SUS, 
alguns municípios tiveram 

dificuldades de inserir os 
dados no sistema.

Ainda assim, de acordo 
com o médico, é possível 
observar que a pandemia 
afetou a cobertura vacinal 
do estado. Ele explica que, 
com a covid-19, “as pessoas 
ficaram temerosas de sair 
de casa para ir às unidades 
de saúde”.

Chieppe explica a impor-
tância da vacinação para evi-
tar o reaparecimento de doen-
ças já controladas no país.

“Entendemos que as pes-
soas tenham receio de sair 
de casa, mas a orientação 
aos municípios foi no sen-
tido de adequar os postos 
de vacinação às medidas de 
biossegurança que garan-
tam que não haja transmis-
são”,  assegura Chieppe.

As populações indígenas 
também serão atendidas 
na Campanha Nacional de 
Multivacinação. Essa popu-
lação tem um calendário de 
imunização próprio, similar 

ao geral, mas com diferenças 
na posologia. Isso porque há 
diferenças entre as popu-
lações em questões como a 
exposição a doenças, o que 
provoca diferenças na imu-
nidade dos indivíduos.

Apenas no Estado do Rio 
de Janeiro, há cerca de 700 
pessoas integrantes de povos 
indígenas, em Angra dos Reis, 
Paraty e Maricá.

Todas as vacinas presentes 
nos calendários da criança e 
do adolescente serão parte da 
Campanha Nacional de Mul-
tivacinação. No calendário da 
criança, que inclui a imuni-
zação de crianças de até 10 
anos de idade, são 14 vacinas 
no total. São elas: BCG, Hepa-
tite B, Penta (difteria, tétano, 
coqueluche, hepatite B e 
poliomielite), Polio inativada, 
Polio oral, Rotavírus, Pneumo 
10, Meningo C, Febre Ama-
rela, Tríplice viral (sarampo, 
caxumba e rubéola), Tetra 
viral (sarampo, caxumba, 
rubéola e varicela), DTP (trí-
plice bacteriana), Hepatite A 
e Varicela.

No calendário do ado-
lescente há mais vacinas, 
além de reforços das imu-
nizações feitas na infância. 
São elas: Hepatite B, Febre 
Amarela, Tríplice viral, Dif-
teria e tétano adulto, DTPa, 
Meningocócica ACWY, HPV 
quadrivalente e Varicela.

Pandemia afetou 
a cobertura 
vacinal, pois as 
pesssoas ficaram 
com medo de 
sair de casa

Marcelo Camargo/Agência Brasil

As vacinas serão aplicadas nos postos municipais de Saúde da capital e também nas unidades do interior do Estado

Atividades começam, inicialmente, para o 3º ano do ensino médio. Em São Gonçalo, elas seguem suspensas até dia 31

Niterói retoma as aulas na segunda
Em parceria com o Minis-
tério Público, a Defensoria 
Pública do Estado firmou, 
ontem, um Termo de Ajus-
tamento de Conduta (TAC) 
com o Niterói, que permite o 
retorno das aulas presenciais 
a partir da próxima segunda 
(5), para o os alunos do últi-
mo ano do ensino médio das 
escolas municipais.

Considerando o prejuízo 
para os alunos do ensino 
médio, sobretudo aos do 3º 
ano, frente a data do Enem, 
o termo visa garantir a segu-
rança desses jovens perante a 
retomada gradual das ativida-
des escolares. 

O acordo apresenta cláu-
sulas em que o Município 
assume a obrigação de seguir 

uma série de medidas tais 
como: respeitar o retorno, 
inicialmente em regime hí-
brido e com limitação da 
carga horária diária de 3 (três) 
horas, realizar os protocolos 
sanitários e o monitoramento 
epidemiológico de capacida-
de do sistema de saúde local 
e os impactos da retomada 
das aulas presenciais no ciclo 
epidêmico da cidade.

Segundo o coordenador 
de Defesa dos Direitos da 
Criança e do Adolescente, 
Rodrigo Azambuja, o TAC é 
uma alternativa extrajudicial, 
uma vez que se espera que o 
Município venha cumprir as 
exigências estabelecidas. 

Caso descumpra o termo, 
a multa diária é de R$ 1 mil 

para cada uma das obriga-
ções previstas no acordo, 
a ser revertida em favor do 
Fundo Municipal de Direitos 
da Criança e do Adolescente.

A ideia é que as outras 
séries do enino fundamental 
retomem as aulas gradual-
mente. Se tudo correr bem, 
o 2º ano retoma em 15 dias 
e o 1º após mais 15. Para as 
demais séries, a suspensão 
das aulas na rede municipal 
foi prorrogada até o dia 30 
de novembro. A determina-
ção foi publicada na edição 
desta quinta (1º) do Diário 
Oficial do Município. De 
acordo com o decreto, o 
período de suspensão pre-
visto poderá ser estendido 
a depender da evolução dos 

casos do novo coronavírus.

São Gonçalo - A Prefeitura 
decidiu manter suspensas 
as aulas até 31 de outubro. O 
decreto foi publicado ontem 
e abrange as unidades de 
ensino na cidade, públicas 
e particulares. O documen-
to ressalta que este prazo 
pode ser revisto a qualquer 
momento. Neste período, 
as unidades de ensino mu-
nicipais manterão seu fun-
cionamento administrativo, 
realizando atendimento ao 
público no horário de 9h 
às 14h. 

Segundo a Prefeitura, a 
medida, de forma excepcio-
nal, tem o único objetivo de 
resguardar o interesse da 

Calor não deve dar 
trégua até amanhã
A previsão segue sendo de 
calor intenso para os pró-
ximos dias. De acordo com 
a plataforma Climatempo, 
em Niterói a temperatura 
máxima chegou a 38°C nes-
ta quinta, com mínima de 
23°C. Hoje, (2) os termóme-
tros devem registrar ainda 
mais calor, com mínima de 
25°C e máxima de 39°C.

Ontem, uma névoa apa-
receu por conta da alta uni-
dade e de ventos vindos do 
mar. No entanto, ao longo da 
manhã, a névoa foi se dissi-
pando e o tempo abrindo. 
O calor é causado por uma 
massa de ar seco que está 
sobre grande parte do Brasil.

Tempo vira no fim de se-
mana - No entanto, a chuva 
deve vir no final de semana 
para trazer um refresco após 
os dias de calor. Amanhã, 
sábado (3), a previsão é de 
sol com muitas nuvens e 
pancadas de chuva à tarde. 
À noite o tempo passa a 
chuvoso. Mínima de 22°C e 
máxima de 25°C.

Enquanto no domingo 
(4) as temperaturas conti-
nuam em queda, com chuva 
o dia todo. A mínima pre-

vista é de 21°C e a máxima 
de 23°C. A chuva só deve ir 
embora a partir da próxima 
terça-feira (6).

Praias - Ainda que o final 
de semana tenha previsão 
de chuva, quem mesmo as-
sim pretende ir às praias da 
cidade deve ficar atento. As 
praias em Niterói estão libe-
radas para atividades físicas 
das 6h às 12h30 e das 16h às 
22h e um mergulho no mar, 
mas não para permanecer 
na areia.

Ofertas são para pessoas com renda familiar de até 1,5 salário mínimo

Quase mil vagas gratuitas 
para cursos a distância

A Firjan Senai oferece 985 
vagas gratuitas para cursos a 
distância em todo o estado, 
para pessos com renda fami-
liar mensal per capita de no 
máximo 1,5 salário mínimo 
federal. Os pré-requisitos de 
idade e escolaridade variam 
de acordo com cada título. 
As inscrições devem ser rea-
lizadas até 12 de outubro, no 
site www.firjansenai.com.
br/vagasgratuitas.

São 13 cursos, com carga 
horária entre 160 e 240 ho-
ras. O início das aulas será 
no dia 6. As oportunida-
des são para diversas áreas, 
como Assistente de Produ-
ção Industrial, Eletricista de 
Automóveis e Mecânico de 
Refrigeração e Climatização 
Residencial.

Segundo Edson Melo, ge-
rente de Educação Profissio-
nal da Firjan Senai, a priori-
dade é investir na qualidade 
da formação dos alunos para 
um mundo que se torna cada 
vez mais tecnológico. 

“Com a pandemia, mui-
tas restrições foram impos-
tas a pessoas e instituições, 

destacando a suspensão 
das aulas presenciais. Nesse 
contexto e com o foco na 
formação do aluno com a 
qualidade da Firjan Senai, 
mergulhamos nos processos 
de aprendizagem e estrutu-
ramos oferta de cursos viá-
veis para desenvolvimento 
on-line, com a certeza de 
atender as necessidades da 
indústria e da sociedade em 
geral”, afirma Melo.

Não haverá prova de sele-
ção. As vagas serão preenchi-
das por ordem de inscrição, 
considerando o número de 
vagas divulgado no edital, e 
nesse momento o candidato 
deverá anexar os documen-
tos exigidos. Depois disso, a 
Firjan Senai irá realizar con-
ferência da documentação e, 
se estiver tudo certo, efetiva-
rá a matrícula do estudante 
no curso pretendido.

O edital completo, com 
toda a documentação ne-
cessária, está disponível no 
site: www.firjansenai.com.
br/vagasgratuitas .  Mais 
informações podem ser 
obtidas através do telefone 

0800 0231 231.
Os cursos de qualificação 

profissional são os seguin-
tes: Instalador e Reparador 
de Redes de Computado-
res; Assistente de Controle 
de Qualidade; Almoxarife; 
Auxiliar de Operações em 
Logística; Assistente de Pro-
dução Industrial; Pizzaiolo; 
Mantenedor e Controler de 
Plantas Industriais; Con-
trolador e Programador de 
Produção; Desenhista de 
Projetos Elétricos Indus-
triais; Eletricista de Automó-
veis; Eletricista Instalador 
Residencial; Mecânico de 
Refrigeração e Climatização 
Residencial; e Mecânico de 
Manutenção de Equipamen-
tos Hidropneumáticos.

Eventos e 
festas estão 
liberados 
no Rio 
A Prefeitura do Rio anunciou 
nesta quinta-feira (1°) a Fase 
6B do o plano de retoma-
da de atividades econômi-
cas na cidade. Nessa etapa 
está liberada a realização de 
eventos em espaços abertos 
e festas em locais fechados 
com restrição de lotação.

Casamentos, aniversá-
rios, formaturas, coquetéis, 
inaugurações, lançamen-
tos, cerimonias oficiais e 
diplomáticas podem acon-
tecer com um terço da 
capacidade.

De acordo com Flávio 
Graça, superintendente da 
Vigilância Sanitária, shows 
e eventos com reserva de 
lugar poderão abrir, res-
peitando o espaçamento.

Bares e restaurantes, 
continuamos com algumas 
restrições, mas será per-
mitido ter música ao vivo, 
sem pista de dança.

Também estão libera-
dos lonas, circos e feitas 
culturais, com o cumpri-
mento das regras de ouro, 
sem ultrapassar a regra de 
4 m² por pessoa.

Vagas serão 
preenchidas 
por ordem de 
inscrição, sem 
a realização de 
provas

No Rio, escolas 
particulares 
estão desde 
ontem 
autorizadas a 
funcionar

Marcelo Feitosa

Altas temperaturas continuam

coletividade na prevenção 
do contágio e no combate 
da propagação da covid-19, 
doença provocada pelo co-
ronavírus. Segundo o de-
creto, é preciso considerar 
a necessidade de proteção à 
saúde de alunos, professores 
e demais servidores.

“O decreto considera que 
a saúde é direito de todos e 
dever do Estado, garantido 
mediante políticas sociais 
e econômicas que visem à 
redução do risco da doença 
e de outros agravos, e ao 
acesso universal e igualitário 
às ações e serviços para sua 
promoção, proteção e recu-
peração, na forma dos artigos 
196 e 197 da Constituição da 
República”, justifica.

Rio - Desde esta quinta-fei-
ra, instituições particulares 
de ensino estão autorizadas 
a retomar atividades pre-
senciais no Rio de Janeiro. A 
Justiça derrubou, na última 
quarta (30), liminar que im-
pedia a volta. Com isso, al-
gumas escolas já reabriram, 
ainda que com movimento 
tímido, nesta quinta.
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Rio: definidos tempo e ordem 
para propaganda no rádio e TV
TRE estabelece a distribuição. Horário eleitoral gratuito começa na próxima sexta-feira, dia 9 de outubro

O TRE-RJ definiu, na noite de 
quarta (30), em reunião vir-
tual, a distribuição do tempo 
e a ordem de veiculação dos 
programas e inserções em 
rádio e televisão dos partidos 
e coligações que concor-
rerão ao pleito municipal 
na Capital. Conduzida pelo 
coordenador da fiscaliza-
ção da propaganda eleitoral 
no estado, juiz Luiz Márcio 
Pereira, a videoconferência 
contou com a participação de 
representantes das legendas 
e dos veículos de TV e Rádio, 
que acompanharam o sorteio 
para definição da ordem de 
veiculação dos programas no 
horário eleitoral gratuito, que 
terá início na próxima sexta-
feira, 9 de outubro.

Como disposto na Reso-
lução TSE 23.610/2019, foi 
sorteada a ordem de veicu-
lação da propaganda para 
o primeiro dia do horário 
eleitoral. Nos dias seguintes, 
inicia-se um rodízio, em que 
o último partido veiculado 
no dia anterior passa a ser 
o primeiro do dia seguinte. 
Para o primeiro turno, o ho-
rário eleitoral gratuito em 
bloco ocupará 20 minutos 
por dia, de segunda a sábado. 
Também haverá 70 minutos 
diários em inserções, inclu-

sive aos domingos. Apenas 
os candidatos a prefeito terão 
direito à propaganda nos blo-
cos de 20 minutos. 

Nessa propaganda em 
bloco, a Coligação Certeza 
de um Rio Melhor (PL / Ci-
dadania / DEM / PV / PSDB / 
Avante), do candidato Eduar-
do Paes, terá o maior tempo 
de propaganda na TV e rádio, 
com 2 minutos e 5 segundos 
diários. A Coligação Com 
Deus, pela Família e pelo Rio 
(Republicanos / Progressistas 
/ PODE / Patriota / Solidarie-

dade), do candidato Marcelo 
Crivella, terá 2 minutos e 2 
segundos. A Coligação O Rio 
tem Opção (PSL / PSD), de 
Luiz Lima, ficará 1 minuto e 
40 segundos. A Coligação É 
a Vez do Povo (PT / PCdoB), 
de Benedita da Silva, tem 1 
minuto e 15 segundos. A Co-
ligação Unidos pelo Rio (PDT 
/ PSB), de Martha Rocha, 
tem 1 minuto e 11 segundos. 
O Movimento Democrático 
Brasileiro (MDB), de Paulo 
Messina, tem 43 segundos. A 
Coligação Um Rio de Espe-

rança (PSOL), de Renata Sou-
za, ficará com 16 segundos. O 
Partido Novo (Novo), de Fred 
Luz, tem 14 segundos. O Par-
tido Republicano da Ordem 
Social (PROS), de Clarissa 
Garotinho, tem 14 segundos, 
enquanto o Partido Social 
Cristão (PSC), de Glória He-
loiza, 14 segundos. 

Com duração de 10 mi-
nutos cada, os blocos serão 
exibidos no rádio das 7h às 
7h10 e das 12h às 12h10. Na 
televisão, serão veiculados 
das 13h às 13h10 e das 20h30 

às 20h40. As inserções terão 
duração de 30 ou 60 segundos 
e serão exibidas ao longo da 
programação das emissoras. 
Elas terão um tempo total 
de 70 minutos diários, sendo 
60% (42 minutos) para os can-
didatos a prefeito e 40% (28 
minutos) para os candidatos a 
vereador. No site do Tribunal 
encontram-se disponíveis os 
planos de mídia com os tem-
pos de duração reservados 
às coligações/partidos, bem 
como a ordem de veiculação.

A Lei das Eleições (Lei nº 

9.504/97) prevê que a divisão 
do tempo da propaganda no 
rádio e na TV deverá ocorrer 
da seguinte forma: 90% dis-
tribuídos proporcionalmen-
te ao número de represen-
tantes que o partido tenha 
na Câmara dos Deputados, 
considerados, no caso de 
coligação para eleições majo-
ritárias, o resultado da soma 
do número de representantes 
dos seis maiores partidos 
que a integrem. Os outros 
10% devem ser distribuídos 
igualitariamente.n

Tomaz Silva/Agência Brasil

Paes terá maior tempo: 2min5s

Fernando Frazão/Agência Brasil

Marcelo Crivella: 2min2s

Divulgação

Luiz Lima: 1min40s

Sergio Silva/Divulgação

Benedita da Silva: 1min15s

Rafael Wallace/Alerj

Martha Rocha: 1min11s

CANDIDATOS COM TEMPO DE MAIS DE 1 MINUTO DE EXPOSIÇÃO

Pelo quinto dia consecutivo, candidatos da cidade dão continuidade à caminhada rumo ao comando da prefeitura

Niterói: campanhas seguem nas ruas
Aguardando o início do pro-
grama eleitoral nas emissoras 
de TV e rádio, com previsão de 
começo para o dia 9 de outu-
bro, candidatos à Prefeitura 
de Niterói retornaram às ruas 
nesta quinta-feira pelo quinto 
dia seguido em busca de no-
vos apoiadores.  Foi o caso de 
Felipe Peixoto (PSD) que para 
seguir seu caminho rumo à 
prefeitura, continua ouvindo 
a população e representantes 
de diversos setores.

Nesta quinta o ex-deputa-
do dedicou a manhã à agen-
das internas ao lado do seu 
candidato a vice-prefeito, o 
vereador Bruno Lessa (DEM). 
Um dos encontros contou 
com a presença do proprie-
tário do Rancho MB, Marco 
Botelho, que foi subsecretário 
de Felipe na então Secretaria 
de Estado de Desenvolvimen-
to Regional, Abastecimento 
e Pesca (Sedrap). Na reu-
nião, Peixoto reafirmou seu 
compromisso em preservar 
o Parque Rural de Niterói, 
no Engenho do Mato, uma 
conquista de moradores do 
bairro, como Botelho.

Botelho explica que é ne-
cessária uma expansão do 
parque, porque o espaço não 
conta com área de serviço 
para alocar e receber cami-
nhões e animais. “Desde o 
começo, temos conversado 

com a prefeitura e mostrado 
que precisamos dessa área, 
mas o projeto não foi alterado 
e nada foi feito. No nosso ba-
te-papo, meu futuro prefeito, 
Felipe, reafirmou que, se 
eleito, vai dar continuidade e 
ampliar nosso parque”, afir-
mou Marco.

À noite, Felipe seguiu para 
a Engenhoca, na Zona Norte, 
onde se encontrou com lide-
ranças da região, a qual pre-
tende revitalizar investindo 
no parque industrial, para a 
geração de emprego e renda, 
em equipamentos culturais e 
mobilidade urbana.

“Niterói tem uma dívida 
histórica com a Zona Norte. 
Nos últimos anos, ela foi es-
quecida pelo poder público 

em favorecimento a outras 
regiões da cidade, por isso a 
agenda desta quinta com o 
amigo Batuta, uma das prin-
cipais lideranças da região, é 
importante para eu reafirmar 
o meu compromisso com a 
população local.” destacou o 
candidato.

Entre outras propostas do 
seu plano de governo para 
a região, Felipe Peixoto pre-
tende, ainda, construir mais 
um terminal, o do Caramujo, 
implantar corredores de BRT 
no Barreto e na Alameda 
São Boaventura, e investir 
na mobilidade sustentável, 
com a melhoria do serviço de 
transporte rodoviário e a am-
pliação da malha cicloviária.

Já Deuler da Rocha, candi-

dato pelo Partido Social Libe-
ral (PSL), esteve no Mercado 
São Pedro, na Ponta da Areia, 
tradicional local de venda 
de peixes e frutos do mar na 
cidade. No espaço ele conver-
sou com comerciantes, ouviu 
consumidores e prometeu 
a construção de terminais 
pesqueiros para melhor dis-
tribuição dos produtos.

“Aqui é um local que co-
nheço desde criança e sou 
frequentador há anos. Con-
versando com os pescadores 
da colônia, me comprometo 
à colocação dos terminais 
pesqueiros nos lugares certos.  
E aceitamos sugestões para 
acréscimo de pautas para o 
projeto pesqueiro, pois em 
nossa campanha ouvimos, 

Manuel Fer/Divulgação

Felipe Peixoto (PSD) se reuniu com Bruno Lessa e Marco Botelho nesta quinta

Intensa busca por votos movimenta o dia em São Gonçalo

Divulgação

Deuler da Rocha, candidato pelo PSL, encontrou populares no Mercado São Pedro

Maria Costa / Divulgação

Capitão Nelson (Avante) foi às ruas em busca de votos

e muito, toda a população. 
Nossa intenção é sempre go-
vernar com o povo”, explicou 
Deuler.

À tarde, o candidato par-
ticipou de reuniões com a 
equipe de campanha para 
alinhamento de agenda e 
gravação de vídeos para o 
horário eleitoral na televisão.

Quem também teve um 
dia agitado foi Juliana Bení-
cio (Novo), que  gravou, pela 
manhã, mais um vídeo que 
será divulgado em breve nas 
redes sociais.

“Escolhi o tema sanea-
mento básico porque hoje é o 
primeiro dia de outubro, mês 
que tradicionalmente marca a 
chegada das chuvas fortes da 
primavera e verão. Em Niterói 

a média mensal em outubro é 
de 100 milímetros de chuva e 
a cidade deve se preparar por-
que os temporais são regras e 
não exceções”.

A candidata ainda expli-
cou que, em um primeiro 
momento, vai acelerar  inves-
timentos em refazer as gale-
rias antigas, assoreadas, com 
dimensões inadequadas para 
os locais, que não escoam na 
vazão necessária e acabam 
provocando alagamentos em 
diversos pontos da cidade.  
Além disso, em analisar a 
viabilidade de piscinões, para 
que se resolva de uma vez o 
problema de alagamentos 
em locais críticos da cidade, 
entre outros projetos que 
podem ser conferidos no site 
ofluminense.com.br.

Em outro ponto do mu-
nicípio, após caminhar pelo 
Campo de São Bento pela 
manhã, onde conversaram 
com moradores da região, o 
candidato Flavio Serafini(P-
SOL) e sua parceira de chapa 
Josiane Peçanha reuniram-se 
na Câmara de Niterói com 
moradores da favela Viradou-
ro, Grota, entre outras comu-
nidades. O tema da conversa 
foi o impacto da violência 
policial nessas localidades. 

À tarde, Flavio e Josiane 
fizeram uma caminhada nas 
baias da Alameda.

Em São Gonçalo, o dia tam-
bém foi de campanha política 
nas vias do município. Em 
busca de votos, Capitão Nelson 
(Avante), candidato ao cargo 
de prefeito de São Gonçalo, foi 
ao seu gabinete pela manhã, 
na Rua Alzira Vargas, em Vista 
Alegre, onde realizou atendi-
mentos à população.

No fim da tarde, o ex-de-
putado estadual se encontrou 
com moradoras da cidade, 
para ouvir suas demandas, 
na sede de seu partido. Ao 
término, por volta das 18h30, 
ele foi ao bairro Antonina, 
na Avenida Abaeatéonde 

conversou com apoiadores e 
moradores locais.

Em seguida, o candidato se 
uniu a Major Monteiro, sub-
comandante do Batalhão de 
Operações Policiais Especiais 
(Bope), no centro do município. 
Na oportunidade, o candidato, 
que também é policial da re-
serva, discutiu com Monteiro 
iniciativas para solucionar os 
problemas da Segurança Públi-
ca de São Gonçalo.

Finalizando os compro-
missos do dia, o prefeitável 
retornou ao comitê no centro, 
às 20h, para uma reunião com 
moradores de diferentes bair-

ros locais. 
Já o atual prefeito José 

Luiz Nanci (Cidadania),  can-
didato à reeleição pela Co-
ligação “Melhor o Certo do 
que o Duvidoso”, depois de 
percorrer as unidades muni-
cipais de saúde,  apresentou 
algumas de suas propostas 
para um segundo governo aos 
moradores do bairro de Neves 
e Vila Lage durante caminha-
da na hora do almoço.  

Nanci garantiu que dará 
continuidade às obras de in-
fraestrutura na cidade, prin-
cipalmente as de pavimenta-
ção e saneamento básico. Ele 

lembrou que 
n o s  ú l t i m o s 
três anos fo-
ram concluí-
dos mais de 
44 quilôme-
tros de asfalto 
e outros 20 de 
concretagem 
de ruas.

“Apesar de 
todos os pro-
b l e m a s  q u e 
encontramos 
na prefeitura 
q u a n d o  a s -
s u m i m o s  o 
g ov e r n o  e m 

2017 fizemos e ainda es-
tamos concluindo muitas 
obras de infraestrutura. Em 
muitos locais a população 
aguardava o f im da vala 
de esgoto correndo a céu 
aberto na sua porta há mais 
de 50 anos. Demos um fim 
nisso”,garantiu Nanci.

Já a quinta-feira de campa-
nha de Dimas Gadelha (PT) da 
coligação “São Gonçalo Pode 
Mais”, foi com uma carreata 
pelo maior bairro da América 
Latina, Jardim Catarina, de-
pois houve o compromisso 
em cartório para registrar as 
metas de governo.
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O presidente do Tribunal de 
Justiça, Claudio de Mello Ta-
vares, realizou nesta quinta-
feira (1º) a sessão inaugural 
do Tribunal Especial Misto, 
em que foram definidos o 
nome do deputado Waldeck 
Carneiro (PT) como relator do 
processo de impeachment do 
governador afastado, Wilson 
Witzel, e o roteiro com os pró-
ximos passos do colegiado. O 
desembargador, que é tam-
bém presidente do Tribunal 
Especial, disse ter se baseado 
para a definição dos trabalhos 
na Lei 1079/1950, que define 
os crimes de responsabili-
dade e regula o processo de 
julgamento, e no procedi-
mento de impeachment da 
ex-presidente Dilma Roussef.

Após a discussão e apro-
vação do roteiro do processo 
a ser seguido, passou-se à 
definição do relator por meio 
de sorteio. Participaram os 10 
membros do Tribunal Misto 
(cinco deputados e cinco de-
sembargadores), à exceção do 

presidente, com o deputado 
Waldeck sendo sorteado.

“É uma missão de grande 
responsabilidade, na qual 
julgaremos sem juízo prévio 
ou motivações partidárias. 
Vamos nos basear em con-
teúdo probatório. A decisão 
é de extrema importância, 
pois o impeachment anula a 
vontade do povo”, destacou 
o parlamentar, sinalizando 
que iria despachar o processo 
ainda ontem, intimando o 
governador, que a partir de 
segunda-feira (5) terá 15 dias 
para apresentar defesa.

As votações vão ser no-
minais, verbais e abertas, e 
os prazos serão contínuos 
(contando fins de semana e 
feriados) e não poderão ser 
modificados pela vontade 
das partes ou por determi-
nação judicial. O presidente 
do Tribunal Especial só vo-
tará na hipótese de empa-
te. Caso seja condenado, o 
governador perde o cargo e 
pode ser inabilitado para o 

Roteiro com próximos passos 

do colegiado já foi definido

Waldeck é 
o relator do 
processo 
no tribunal

Divulgação/TJRJ

A sessão inaugural do Tribunal Especial Misto definiu, ontem, o deputado Waldeck Carneiro (PT) como relator do processo de impeachment do governador afastado, Wilson Witzel

Corregedor é favorável a 
processo contra Flordelis

O corregedor da Câmara dos 
Deputados, Paulo Bengtson, 
recomendou através de um 
parecer ao presidente da 
Casa, Rodrigo Maia, que o 
processo da deputada federal 
Flordelis siga para o Conselho 
de Ética. A deputada é acusa-
da de ser mandante da morte 
do pastor Anderson do Car-
mo. Flordelis foi denunciada 
pelo Ministério Público do 
Rio de Janeiro, mas não pôde 
ser presa por ter imunidade 
parlamentar.

De acordo com o parecer, 
houve quebra de decoro após 
a parlamentar e os filhos dela 
virarem réus no processo 
que investiga o assassinato 
de Anderson. O corregedor 
afirma que a denúncia contra 
Flordelis é grave e revela fatos 
potencialmente danosos à 
imagem do Poder Legislativo 
e dos seus membros.

Bengston declarou que as 
investigações do assassinato 
do marido da deputada es-
tão alicerçadas em conjunto 
probatório vigoroso, coeso, 
harmônico, o que indicaria a 
participação dela no caso, so-
bretudo em atos posteriores à 
morte do pastor.

O caso foi analisado pelo 
corregedor após representa-
ção feita no fim de agosto pelo 
deputado Léo Motta.

“Os fatos descritos no Re-
querimento de Representa-
ção e no Inquérito Policial que 
o instrui constituem indícios 
suficientes de irregularidades 
ou de infrações às normas de 
decoro e ética parlamentar”, 
diz o relatório.

A Mesa Diretora da Câ-
mara vai analisar o relatório 
e decidir se envia o caso para 
o Conselho de Ética da Casa.

Em defesa apresentada 

à Corregedoria no dia 16 de 
setembro, Flordelis diz que 
sua inocência será provada 
na justiça. Na última se-
mana, o corregedor ouviu 

Flordelis  por quase três 
horas. Por determinação da 
justiça, Flordelis está sendo 
monitorada por tornozelei-
ra eletrônica.

De acordo com o parecer, houve quebra de decoro da parlamentar

exercício de função pública 
por cinco anos. Em caso de 
absolvição, a reabilitação de 
Witzel ao cargo de governa-
dor é imediata.

Passo a passo - Após ser noti-
ficado como réu no processo, 
o governador afastado tem 15 
dias para apresentar defesa 
prévia. Apresentada a defesa, 
os autos são remetidos ao 
relator, que terá 10 dias para 
emitir parecer favorável ou 
desfavorável à instauração 
do processo. E 48 horas após 
a apresentação do relatório 

será discutida em turno único 
a instauração. 

A decisão se dará pelo 
quórum de maioria simples 
(seis votos). Caso seja de-
cidida a não instauração, o 
processo é arquivado. Do 
contrário, o processo segue 
adiante. Em caso de decisão 
pela instauração do processo, 
um acórdão será redigido no 
prazo de 10 dias.

Redigido o acórdão, abre-
se o prazo de 20 dias para 
apresentação de defesa. 
Após o prazo, o presidente 
do Tribunal Especial Misto 

marcará nova sessão para 
definir o calendário de ins-
trução e julgamento. Findo 
o prazo do calendário, tan-
to acusação quanto defesa 
terão 10 dias para alegações 
finais, e em seguida se pro-
cederá ao julgamento.

O Tribunal Especial Misto 

decidirá pela condenação ou 
absolvição do governador 
Witzel e, em caso de conde-
nação, decidirá sobre a ina-
bilitação para o exercício de 
função pública. É necessário 
o quórum de dois terços (sete 
votos) para condená-lo em 
ambas as votações.

Fernando Frazão/Agência Brasil

Deputada é acusada de ser mandante da morte do marido, o pastor Anderson

Quatro homens foram 
presos na manhã desta 
quinta-feira (1°), quando 
tentavam furtar um galpão 
na Rua Manoel Pacheco de 
Carvalho, no Centro de Ni-
terói. No local funcionava 
um shopping de móveis, 
mas atualmente o espaço 
está abandonado.

Policiais militares do 
12° BPM (Niterói) foram 

acionados por volta de 
6h30 para atender a ocor-
rência. Quando chegaram 
no galpão flagraram um 
dos acusados dentro do 
imóvel, já com uma certa 
quantidade de fios de co-
bre cortados, além de te-
lhas. Os materiais, segundo 
eles, seriam vendidos. O 
caso foi registrado na 76ª 
DP (Centro).

Bando é preso por furto

Órgão estadual cobra pagamento por dano moral à população do RJ

Edmar: MP quer R$ 100 
milhões de indenização
O Ministério Público do 
Rio (MPRJ) pede à Justiça, 
através de uma ação civil 
pública, que o ex-secre-
tário de Saúde do Rio Ed-
mar Santos, entre outros 
ex-integrantes do governo, 
pague uma indenização de 
R$ 100 milhões por dano 
moral causado à população 
durante a pandemia. Edmar 
Santos é acusado de impro-
bidade administrativa em 
cinco processos

O ex-subsecretário de 
Saúde Gabriell Neves e o ex-
superintendente de Saúde 

Gustavo Borges também 
são citados na ação. Eles 
são investigados de partici-
pação em desvios na Saúde 
do estado, com superfa-
turamento na compra de 
respiradores, testes rápidos, 
hospitais de campanha e 
equipamentos de proteção 
individual.

Os promotores responsá-
veis pela ação afirmam que 
“o desprezo dos réus pelos 
mais elementares direitos 
humanos – vida, saúde, dig-
nidade – pode ser constatado 
pela deliberada ausência de 

planejamento das aquisições 
de insumos e equipamentos 
de saúde, e pelas fraudes 
e ilegalidades que os réus 
permitiram e praticaram 
reiteradamente”.

Ex-secretário de 
Saúde é acusado 
de improbidade 
administrativa 
em cinco 
processos

Policiais da 89ª DP (Re-
sende) prenderam na 
quarta-feira (30) uma 
mulher acusada de ter 
envenenado os filhos 
em dezembro de 2019. 
Havia um mandado de 
prisão temporária expe-
dido contra ela. Segundo 
as investigações, após 
uma discussão com seu 
companheiro, ela serviu 
para si e seus dois filhos 
– uma menina de seis 
e outro menino de três 
anos –  macarronada 
com chumbinho. A fi-
lha chegou a estranhar 
as bolinhas pretas na 
comida, mas a mulher 
teria respondido que se 
tratava de tempero.

Veneno para 
os filhos
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Ensino público: 36 
milhões de matrículas
O Ministério da Educação (MEC) divulgou ontem (1º) os 
dados preliminares do Censo Escolar da Educação Bási-
ca 2020, relativos até 11 de março. Os números mostram 
que as matrículas nas redes públicas estaduais e muni-
cipais de ensino somavam 36.140.678 estudantes, desde 
a creche até o ensino médio, incluindo a educação de 
jovens e adultos. Os dados ainda poderão ser revisados. 
Os responsáveis pelas escolas têm até o dia 30 deste mês 
para complementar os dados e, se necessário, corrigir 
as informações enviadas.

Alessandra Coelho/Palácio Guanabara

Censo Escolar teve dados coletados até 11 de março, antes da pandemia

Matrículas 
iniciais
Os resultados referem-
se à matrícula inicial na 
creche, pré-escola, ensi-
no fundamental e ensino 
médio (incluindo o médio 
integrado e normal magis-
tério), no ensino regular e 
na educação de jovens e 
adultos presencial funda-
mental e médio (incluindo 
a educação de jovens e 
adultos integrada à edu-
cação profissional).

Números de 
várias redes
Os números são das redes 
estaduais e municipais, 
urbanas e rurais em tempo 
parcial e integral e o total de 
matrículas nessas redes de 
ensino. Segundo o ministé-
rio, a versão final do censo 
está prevista para ser divul-
gada em dezembro. As ma-
trículas e os dados escolares 
coletados servem de base 
para o repasse de recursos 
do governo federal.

Mariana e Brumadinho, nunca mais
O presidente Jair Bolsonaro sancionou ontem (1º) a Lei 
14.066/20 que muda as regras sobre a seguranças de 
barragens. A lei aumenta as exigências com relação à 
segurança e estipula multas administrativas, que vão de 
R$ 2 mil a R$ 1 bilhão, às empresas que descumprirem 
as normas. Além das multas, estão previstas penalida-
des que vão de advertência até a perda dos direitos de 
exploração  ou de benefícios fiscais. A lei proíbe ainda 
o uso de barragens construídas pelo método chamado 
a montante, quando a construção ocorre por meio do 
acréscimo de camadas sucessivas de degraus com o pró-
prio material de rejeito de mineração sob o dique inicial.

Dólar: maior valor em 4 meses
Em mais um dia de volatilidade no mercado financeiro, 
o dólar voltou a subir e a fechar no valor mais alto em 
quatro meses. O dólar comercial encerrou a quinta-feira 
(1º) vendido a R$ 5,653, com alta de R$ 0,038 (+0,68%). 
A cotação está no maior nível desde 20 de maio, quando 
a moeda norte-americana tinha fechado em R$ 5,59. O 
dólar acumula valorização de 40,87% em 2020, o que 
torna o real a moeda com pior desempenho entre os 
principais países emergentes neste ano.
A divisa americana começou o dia em queda, abrindo a 
R$ 5,576, mas inverteu o movimento, passando a subir 
antes do fim de manhã. Na máxima do dia, por volta 
das 16h30, o dólar foi vendido a R$ 5,66.

Poupança digital: 
Senado dá ok
O Senado aprovou, ontem 
(1º), a medida provisória 
(MP) que amplia o uso da 
poupança digital para rece-
bimento do abono salarial, 
para realização de saques 
do Fundo de Garantia do 
Tempo de Serviço (FGTS), 
dentre outros benefícios. A 
poupança digital foi criada 
para uso dos beneficiários 
do auxílio emergencial que 
não tivessem conta na Caixa 
Econômica. O texto segue 
para sanção presidencial.

Cartão de 
qualquer banco
O texto foi aprovado na 
Câmara na semana pas-
sada. O texto original da 
MP foi alterado no Con-
gresso e, por isso, a maté-
ria seguiu para o Senado 
como um projeto de lei 
de conversão (PLV ). O 
PLV estabelece que qual-
quer instituição financeira 
pode emitir cartão físico 
para a movimentação da 
poupança social, o que era 
proibido no texto original 
do Poder Executivo.

C-19: ONU pede planos para 
financiar esforço por vacina
O secretário-geral da Orga-
nização das Nações Unidas 
(ONU), António Guterres, 
disse que é hora de os países 
começarem a gastar dinheiro 
de seus planos de recupera-
ção da covid-19 para ajudar 
a financiar o plano global de 
vacinas da Organização Mun-
dial da Saúde (OMS).

Até agora, o programa 
Acelerador de Acesso a Fer-
ramentas contra a Covid-19 
(ACT) e seu esquema Covax 
receberam US$ 3 bilhões, 
mas precisam de mais US$ 
35 bilhões. A iniciativa pre-
tende entregar 2 bilhões de 
doses de vacinas contra o 
novo coronavírus até o fim 
do ano que vem, 245 milhões 
de tratamentos e 500 milhões 
de exames.

“O Acelerador ACT pro-
porciona a única maneira se-
gura e certa de reativar a eco-
nomia global o mais rápido 

possível. Um esforço nacional 
de vacinas em um punhado 
de países não destrancará as 
portas da economia global e 
restaurará os meios de sub-
sistência”, disse Guterres em 

evento virtual da ONU.
O secretário britânico das 

Relações Exteriores, Dominic 
Raab - coanfitrião do encon-
tro, ao lado de Guterres, da 
OMS e da África do Sul - exor-

tou outros países a se unirem 
ao esforço global, dizendo 
que o Acelerador ACT é a me-
lhor esperança de assumir o 
controle da pandemia.

O chefe da OMS, Tedros 
Adhanom, afirmou que 167 
países se filiaram ao Covax, 
o que representa 70% da 
população mundial, acres-
centando que a lista está 
aumentando todos os dias”. 
Ele lembrou que 1 milhão 
de pessoas perderam a vida 
para a covid-19, mas que “o 
número real certamente é 
mais alto”.

Guterres disse ainda que o 
programa precisa de injeção 
imediata de US$ 15 bilhões 
para “não perder a janela de 
oportunidade” para a compra 
e a produção antecipadas, 
compor estoques paralela-
mente ao licenciamento, in-
tensificar as pesquisas e aju-
dar países a se prepararem.

Programa precisa de injeção de mais US$ 15 bilhões para ajudar países
Douglas Macedo/Prefeitura de Niterói

Iniciativa pretende entregar 2 bilhões de doses de vacinas contra a covid-19

No país, foram registrados ontem 36 mil novos casos e 728 mortes pela doença

São Paulo perto de atingir 1 
milhão de casos de covid-19 
O boletim diário do Ministé-
rio da Saúde, divulgado nes-
ta quinta-feira (1), revela que 
o Brasil registrou 4.847.092 
casos confirmados do novo 
coronavírus desde o início 
da pandemia.

Desse total, 3% dos ca-
sos resultaram em morte 
(144.680); 10,1% dos pa-
cientes estão em tratamen-
to (489.640); e 86,9% dos 
brasileiros que contraíram 
covid-19 estão recuperados 
(4.180.376).

Em 24 horas, foram re-
gistrados 728 óbitos e 36.157 
novos casos confirmados.

As autoridades de saúde 
ainda investigam se outras 
2.440 mortes foram provoca-
das por coronavírus.

São Paulo se destaca no 
cpaís quando se trata do 
contingente de vidas perdidas 
para o vírus, contabilizando 
35.804 mortes, seguido pelo 
Rio de Janeiro (18.567), Ceará 
(9.023), Pernambuco (8.279) e 
Minas Gerais (7.436).

Rio - O Estado do Rio de 
Janeiro divulgou em seu bo-
letim nesta quinta-feira (1) o 
registro de 1.452 novos casos 
do novo coronavírus e mais 
80 óbitos em decorrência 
da doença. Desde o início 
da pandemia, o estado tem 
266.235 casos confirmados e 

18.567 mortes, no total, devi-
do à covid-19.

Dentre esses, 241.650 pa-
cientes contraíram a doença e 
já se recuperaram. O número 
de óbitos deve subir por conta 
dos 542 óbitos em investi-
gação, porém, outras 2.075 
mortes foram descartadas. 

No Rio, as cidades com 
mais incidência do vírus 
são a capital (102.901), Ni-

terói (13.378), São Gonçalo 
(12.241), Duque de Caxias 
(9.778), Belford Roxo (9.730) 
e Macaé (8.294).

Já os municípios com 
maior números de vidas per-
didas são liderados pelo Rio 
de Janeiro (11.024), seguido 
por Duque de Caxias (717), 
São Gonçalo (707), Nova Igua-
çu (600), São João de Meriti 
(450) e Niterói (423).

Três municípios seguem 
com o registro de apenas uma 
morte por covid-19 e são Cor-
deiro, Laje do Muriaé e São 
Sebastião do Alto.

São Paulo - A poucos dias 
de completar sete meses da 
pandemia de coronavírus, o 
estado de São Paulo está perto 
de somar 1 milhão de casos 
confirmados do novo corona-
vírus. Até esta quinta-feira, o 
estado contabiliza 991.725 ca-
sos confirmados, sendo 6.097 
deles computados de quarta 
para quinta. O total de mortes 
já soma 35.804, sendo que 182 
delas foram contabilizadas 
em apenas 24 horas.

Do total de casos diag-
nosticados, 856.453 pessoas 
estão recuperadas da doen-
ça, sendo 108.508 delas após 
internação.

Há 9.086 pessoas inter-
nadas em todo o estado em 
casos suspeitos ou confir-
mados do novo coronavírus, 
sendo que 3.919 delas estão 
em estado grave. A taxa de 
ocupação de leitos de unida-
des de terapia intensiva (UTI) 
está em 44% no estado e em 
42,7% na Grande São Paulo. O 
número de novas internações 
no estado está caindo há dez 
semanas consecutivas e a taxa 
de ocupação já é a mais baixa 
desde o início da pandemia.

Marco Antônio de Rezende/Prefeitura do Rio 

Estado do Rio tem mais de mil novos casos e mais 80 óbitos por coronavírus

Incertezas do Renda Cidadã
As incertezas em relação ao Renda Cidadã, futuro pro-
grama social que deve substituir e ampliar o Bolsa Famí-
lia, continuaram a interferir no mercado. O dólar passou 
a subir depois que o vice-presidente Hamilton Mourão 
declarou que que a criação do programa depende de 
corte de recursos em outras áreas ou alguma medida 
fora do teto de gastos. Segundo Mourão, o governo não 
tem dinheiro extra, e caberá ao Congresso Nacional 
decidir. No mercado de ações, o dia também foi de 
volatilidade. O Ibovespa, índice da B3, alternou altas e 
baixas ao longo do dia, mas fechou em alta com ajuda 
das ações da Petrobras, as mais negociadas. O indicador 
encerrou o dia aos 95.478 pontos, com alta de 0,93%.

Passados oito meses do início 
da pandemia da covid-19, com 
a marca de 1 milhão de pessoas 
mortas pela doença em todo 
o mundo e 33,5 milhões de 
casos, o continente africano 
chama a atenção do planeta 
por sua relativa baixa taxa de 
contaminação e mortes. 

O número é menos de um 
terço do registrado no Brasil, 
por exemplo. De acordo com 
o pesquisador do Centro de 
Relações Internacionais em 
Saúde da Fiocruz, Augusto 
Paulo Silva, já é um consenso 
mundial que a situação da 
covid-19 na África é peculiar e 
surpreendente.

Ele credita a baixa taxa de 
contaminação no continen-
te a pelo menos quatro fato-
res, um deles a capacidade 
de resposta a epidemias.

MUNDO

O primeiro-ministro da Itália, 
Giuseppe Conte, disse ontem 
que pedirá ao Parlamento 
a prorrogação do estado de 
emergência por causa da 
covid-19 no país até o final 
de janeiro, em um momento 
em que o governo tenta evi-
tar um salto no número de 
infecções como os vistos em 
outros países.

O estado de emergência, 
que vencerá em meados de 
outubro, dá mais poderes aos 
governos centrais, tornando 
mais fácil para as autoridades 
contornarem burocracias que 
reduzem a velocidade das 
tomadas de decisão na Itália.

O governo tem a maioria 
das cadeiras no Parlamento.

A Itália, primeiro país da 
Europa a enfrentar um grande 
surto do novo coronavírus.

Os novos casos de covid-19 
aumentaram em 27 dos 50 
estados norte-americanos 
em setembro na compara-
ção com agosto, liderados 
por uma disparada de 111% 
no Wisconsin.

Dakota do Norte, Dakota 
do Sul e Wisconsin viram as 
ocorrências crescerem mais 
de 50% na comparação mês 
a mês, assim como Monta-
na, Utah, Virgínia Ocidental 
e Wyoming.

Illinois teve um aumento 
de 5% na comparação mês a 
mês, o menor dos 27 estados 
com casos em elevação. Os 
únicos estados do meio-oeste 
em que os casos diminuíram 
foram Ohio e Indiana.

São 1,18 milhão de casos 
novos em setembro, contra 
1,41 milhão em agosto.

Os moradores de Madri de-
vem ser impedidos de deixar a 
cidade, a não ser para viagens 
essenciais, por causa das no-
vas restrições contra o novo 
coronavírus anunciadas pelo 
governo da Espanha.

Os limites da cidade tam-
bém serão fechados para 
visitas desnecessárias de 
pessoas de fora, sob as novas 
medidas para grandes muni-
cípios com índices altos de 
infecção. Mais nove cidades 
da área metropolitana tam-
bém serão afetadas.

A região responde por 
mais de um terço dos casos 
diagnosticados no país. A 
Espanha já registrou um 
total de 769.188 casos, mais 
do que qualquer nação da 
Europa Ocidental, e acumu-
la 31.791 mortes.

Espanha com 
restrições 

EUA têm alta 
nos casos

Itália em 
emergência

África 
surpreende
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Segundo a Firjan, Estado recuperou em julho e agosto 16,5% das vagas perdidas entre março e junho

Indústria cria mais de 4 mil empregos
O setor industrial, que con-
templa a indústria de trans-
formação, extrativa, de cons-
trução e os Serviços Indus-
triais de Utilidade Pública, 
criou, em agosto, 4.487 postos 
de trabalho no estado do 
Rio. Considerando também 
o resultado positivo de julho 
(+1.399), a indústria recupe-
rou 16,5% das vagas perdidas 
entre março e junho, meses 
mais afetados pela pandemia 
do coronavírus e pelas incer-
tezas em relação à economia. 
É o que aponta a Firjan, atra-
vés da plataforma Retratos 
Regionais (http://www.firjan.
com.br/retratosregionais), 
que traz mensalmente recorte 
setorial e regional do mercado 
de trabalho fluminense.

O Indicador de Retomada 
dos Empregos, disponível na 
plataforma, mostra que o seg-
mento de produtos de metal, 
por exemplo, recuperou des-
de julho 92,4% das 1.148 vagas 
perdidas entre março e junho. 
Também aparecem como 
destaque os segmentos de 
produtos de borracha e ma-
terial plástico (35,1%), outros 
equipamentos de transporte 
(34%), produtos de minerais 
não metálicos (32,8%), pro-
dutos alimentícios (29,4%) e 
construção (25,9%). A região 

da Baixada Fluminense, por 
exemplo, recuperou 58,9% 
dos postos de trabalho indus-
triais fechados.

No total, incluindo todos 
os setores econômicos, o es-
tado do Rio abriu em agosto 
5.645 vagas, com saldo posi-
tivo em 63 dos 92 municípios. 

O comércio abriu 2.120 vagas 
e recuperou, nos meses de 
julho e agosto, 6,4% do que 
foi perdido no período mais 
afetado pela pandemia. Já 
o setor de serviços perdeu 
732 postos de trabalho em 
agosto e ainda não iniciou 
o processo de retomada das 

contratações. A agropecuária 
não perdeu vagas entre março 
e junho, mas teve resultado 
negativo em julho e agosto.

Caged - A plataforma Retratos 
Regionais tem como base o 
saldo de empregos formais 
disponibilizados no Cadas-

tro Geral de Empregados e 
Desempregados (Caged), do 
Ministério da Economia. Em 
painel setorial são disponibi-
lizados dados específicos dos 
setores industriais. 

Em painel regional, que 
também permite a busca por 
município, é apresentado o 
cenário geral de empregos, 
incluindo todos os grandes 
setores. Neste mês, também é 
disponibilizado Indicador de 
Retomada dos Empregos. A 
plataforma pode ser acessada 
através do link: www.firjan.
com.br/retratosregionais.

Confiança - O Índice de Con-
fiança do Empresário Indus-
trial Fluminense (Icei-RJ), 
divulgado pela Firjan, regis-
trou nova alta em setembro 
e atingiu 56,9 pontos. O re-
sultado aponta otimismo, 
explicado pelas Expectativas 
para os próximos seis meses. 
Esse é o segundo resultado 
positivo desde abril - mês em 
que a confiança apresentou a 
primeira queda por conta da 
pandemia do coronavírus - e 
com isso o índice se aproxima 
do patamar de setembro do 
ano passado (57,7 pontos).

A pesquisa, composta 
pelos indicadores de Con-
dições atuais e Expectativas 

para os próximos seis meses, 
varia de zero a cem pontos. 
Os resultados acima de 50 
representam melhora ou 
otimismo e, abaixo, piora ou 
pessimismo. De acordo com 
a Firjan, o movimento de alta 
reflete, em especial, a reto-
mada das atividades econô-
micas e consequentemente 
a situação das empresas.

O indicador de Expecta-
tivas para os próximos seis 
meses cresceu 1,9 ponto na 
comparação com o mês de 
agosto e atingiu 60,5 pontos, 
ultrapassando a média his-
tórica de 54,9 pontos. As ex-
pectativas relacionadas à eco-
nomia brasileira e à empresa 
tiveram alta e registraram 59,2 
e 64,1 pontos, respectivamen-
te. Já a expectativa em relação 
ao estado teve queda de 0,7 
ponto e se mantém no pata-
mar pessimista (47,4 pontos).

O indicador de Condições 
atuais teve alta de 5,6 pontos, 
mas ainda se encontra no 
campo negativo (49,7 pon-
tos). Os três itens analisados 
no indicador - Condições da 
Economia Brasileira, Condi-
ções do Estado e Condições 
da Empresa - apresentaram 
melhora, mas apenas “Condi-
ções da Empresa” ultrapassou 
os 50 pontos.

Wilson Dias/Agência Brasil

Firjan aponta que no mês de agosto o setor industrial conseguiu criar 4.487 postos de trabalho em todo Estado do Rio

Niterói ganhará o Núcleo de Atendimento ao Empreendedor para fortalecer a economia local pós-pandemia da c-19

Novo espaço para os empreendedores
Com o objetivo de fortalecer os 
negócios locais para a retomada 
econômica pós pandemia na 
cidade, a Prefeitura de Niterói 
vai disponibilizar um espaço 
especial para empreendedores 
do município: o Núcleo de 
Atendimento ao Empreende-
dor (NAE). O espaço poderá 
ser utilizado como um ambien-
te inspirador e colaborativo 
para quem quer desenvolver 
aprimorar ou iniciar negócios. 
Além do coworking, o local 
também está abrigando a Casa 
do Artesão.

Funcionando na Avenida 
Feliciano Sodré, 43, o casarão já 
abrigou uma unidade do Minis-
tério da Agricultura e foi todo re-
formado pela Prefeitura com o 
objetivo de criar uma atmosfera 
que leve os empreendedores 
a promoverem iniciativas que 
contribuam para o crescimento 
do seu negócio, alavancando 

vendas, ou mesmo para aqueles 
que pretendem iniciar sua em-
presa e não sabem como agir.

O NAE conta com três sa-
las de reunião, espaço de co-
working para até 20 micro e 
pequenos empresários, sala 
de atendimento, espaço de 
convivência, auditório/sala de 
treinamento com capacidade 
até 80 empreendedores, além 
de um laboratório para desen-
volvimento de startups.

“O NAE terá o papel de 
potencializar a formação de 
redes e a transferência de 
conhecimento e habilida-
des entre empreendedores, 
apoiadores e o ecossistema 
local, fortalecer e reunir mi-
croempreendedores indivi-
duais, microempresários e 
artesãos para impulsionar o 
desenvolvimento de negó-
cios inovadores e desenvol-
ver a cultura empreendedora 

em Niterói”, explica Luiz Pau-
lino Moreira Leite, secretário 
de municipal de Desenvolvi-
mento Econômico.

O secretário reitera que o 
espaço já havia sido planejado 
antes mesmo da pandemia, 
para dar apoio ao Microem-
preendedores Individuais 
(MEI) e Microempresários 
(ME) e Empresas de Pequeno 
Porte (EPP). Luiz Paulino Mo-
reira Leite reforça que, diante 
do cenário de crise por conta 
da pandemia de Covid-19, o 
NAE surge como um papel 
chave para ajudar na retoma-
da econômica do município.

“É um espaço onde que o 
empreendedor poderá trocar 
experiências e receber conteú-
do para que possa, na prática, 
se adaptar ao que o mercado 
pede hoje em dia. É isso que es-
taremos disponibilizando: um 
lugar de convívio, que poderá já 

ser utilizado neste período tão 
difícil que as pessoas estão pas-
sando em função da pandemia. 
Será um local de conhecimento, 
criatividade, colaboração e co-
nexão”, destaca.

O NAE poderá ser usado 
gratuitamente mediante rea-
lização de um cadastro inicial 
dos empreendedores interes-
sados, que poderá ser solicitado 
através do e-mail naeconecta@
gmail.com.Link para o formulá-
rio de cadastro: https://forms.
gle/nPdK34hLhUsi98WZ9.

Berg Silva/Divulgação

Núcleo do Empreendedor funcionará no casarão da Av. Feliciano Sodré, 43

Programa de financiamento de 
tributos ajuda pequenas empresas

A Procuradoria-Geral da Fa-
zenda Nacional (PGFN) lan-
çou ontem o novo Programa 
de Retomada Fiscal, voltado 
para a regularização de em-
presas que estão com débitos 
inscritos na Dívida Ativa da 
União (DAU). A iniciativa tem 
potencial para beneficiar 1,3 
milhão de empresas, sendo 
a maioria delas micro e pe-
quenas empresas inscritas no 
Simples Nacional.

Durante a coletiva de 
lançamento do programa, o 
assessor especial do Minis-
tério da Economia, Guilher-
me Afif Domingos, afirmou 
que a quitação de débitos 
tributários será uma oportu-
nidade para os empresários 
retomarem o crescimento 
econômico e voltarem a ge-
rar renda e emprego.

“Sabemos de todas as di-
ficuldades que estão sendo 
enfrentadas pelos empreen-
dedores com a crise desen-
cadeada pelo coronavírus. O 

antigo Refis não atendia as 
empresas menores, que se 
encaixam no Simples, por 
isso essa lei de transição 
fiscal é tão importante”, 
observou.

De acordo com Afif, a nova 
modalidade de financiamen-
tos de débitos possibilita 
“personalizar” a negociação 
conforme o tamanho da em-
presa. “O diferencial desse 
programa é estar atento às 
especificidades de cada em-
presa contemplada. A equi-
pe da PGFN irá analisar o 
perfil de cada contribuinte. 
O Sebrae, como instituição 
parceira do empreendedor, 
irá divulgar o novo programa 
através do Mutirão pela Re-
tomada. Auxiliar os micro e 
pequenos negócios é investir 
na recuperação econômica”, 
afirmou Afif.

O procurador-geral da 
Fazenda Nacional, Ricardo 
Soriano, destacou os números 
já alcançados pela iniciativa.

“O programa já alcançou 
números expressivos, foram 
80 mil acordos celebrados, 
envolvendo 275 mil débi-
tos, somando R$ 30 bilhões 
em negociações com os 
contribuintes que estavam 
com tributos atrasados. O 
principal diferencial desse 
novo programa, em relação 
ao Refis, está no tratamen-
to diferenciado que dare-
mos em cada atendimento. 
Costumo dar o exemplo 
que o Refis era como um 
médico que passa o mesmo 
medicamento para todos 
seus pacientes. A transação 
tributária vai analisar cada 
caso, as características e ca-
pacidades de cada empresa. 
Em alguns casos os juros e 
encargos chegam a ser ze-
rados”, completou Soriano.

Carlos Melles, presidente 
do Sebrae, elogia a iniciativa 
da PGFN, na medida em que 
pode atender a muitas mi-
croempresas e empresas de 

pequeno porte com débitos 
na Dívida Ativa:

“Vamos divulgar a tran-
sação tributária por todos os 
nossos canais e rede, de for-
ma que a micro e pequena 
empresa possa aproveitar a 
oportunidade de regularizar 
a parte de seus débitos tri-
butários que está na PGFN”. 
Melles ressalva, todavia, que 
“as dificuldades dos peque-
nos negócios vão muito além 
disso, principalmente em 
virtude da pandemia, e será 
preciso construir novos me-
canismos de renegociação 
no Congresso Nacional”.

Objetivo é beneficiar 1,3 milhão de empresas com débitos inscritos na DAU

Rio garante R$ 1,8 
bilhão aos cofres
O Estado do Rio vai sancionar 
nos próximos dias o Projeto 
de Lei 3.158/20, aprovado 
na última quarta-feira, pela 
Assembleia Legislativa do 
Rio (Alerj) que internalizou 
o Convênio ICMS 51/2020. A 
internalização do convênio 
promoverá o ingresso de re-
cursos importantes aos cofres 
fluminenses, recuperando 
parte da arrecadação perdida 
pelo Rio em razão da pande-
mia do novo coronavírus.

Também é fundamental 
para garantir a segurança 
jurídica no que diz respeito 
às regras que vão valer daqui 
para frente quanto ao ICMS 
incidente sobre as opera-
ções que envolvem o diesel 
marítimo nas atividades de 
extração e manuseio de pe-
tróleo e gás natural.

A medida encerra a di-
vergência jurídica que havia 
sobre a incidência de ICMS 
sobre as vendas de diesel ma-
rítimo para as atividades de 
exploração, produção e ma-
nuseio em mar de petróleo 
e gás natural. Agora, todas as 
saídas internas serão tributa-
das pelo ICMS, com a alíquo-
ta de 4,5%, o que possibilitará 

o ingresso de novas receitas 
aos cofres fluminenses. 

O Convênio ICMS, apro-
vado em julho pelo Conselho 
Nacional de Política Fazen-
dária (Confaz), autoriza a 
redução de até 90% dos juros 
e das multas das empresas 
de exploração e produção 
de petróleo e gás natural até 
31 de dezembro deste ano. A 
medida valerá para os fatos 
geradores ocorridos até 30 
de setembro. As empresas 
interessadas deverão celebrar 
um Termo de Ajuste de Con-
duta Tributária (TACT) com o 
Estado do Rio.

A Petrobras é uma das 
primeiras empresas que vão 
aderir ao termo, após deci-
são de seu Conselho de Ad-
ministração ontem à tarde. 
Espera-se arrecadar com esse 
primeiro acordo R$ 1,8 bilhão 
até dezembro de 2020.

A Secretaria de Estado de 
Fazenda, na linha da gestão 
transparente do atual secre-
tário, se comprometeu com 
a Alerj a encaminhar ofício 
contendo as informações 
dos Termos de Ajuste de 
Conduta Tributária que se-
rão negociados.

Uso do NAE 
será gratuito, 
mas todos os 
interessados 
precisam se 
cadastrar

Cerca de 80 
mil acordos já 
foram celebrados 
no programa, 
envolvendo 275 
mil débitos
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Nino, do 
Flu, critica 
protocolo da 
covid-19

O Fluminen-
se se abalou 
com o surto 
de covid-19 
q u e  c o m e -
çou no final 

de semana. Ao todo, dez 
jogadores já  testaram 
positivo desde o último 
sábado. Após nove atletas 
testarem positivo antes 
do duelo contra o Coriti-
ba, o meia Ganso foi mais 
infectado.  O zagueiro 
Nino falou a situação no 
Fluminense.

“Lamentamos a situa-
ção da covid-19. O Ganso 
e os outros jogadores… 
Sabíamos da condição que 
enfrentávamos todos os 
dias. Não existe um proto-
colo seguro quando se luta 
contra um vírus. Lamen-
tamos por essa situação, 
por vir sempre com essa 
tensão, o medo de colocar 
os funcionários e familiares 
em risco”, disse.

Nino criticou os proto-
colos apresentados para o 
retorno do futebol. “Nunca 
estivemos seguros. Luta-
mos contra algo que não 
conseguimos ver. O que 
deixa mais em estágio de 
alerta e dá a impressão de 
estarmos mais expostos 
em relação ao Estadual é 
porque tem viagens, ho-
téis. Difícil falar em proto-
colo quando nem se sabe 
se a pessoa pode pegar 
mais de uma vez, se tem os 
anticorpos. É dúvida. Não 
temos o que fazer. Estamos 
expostos e os cuidados 
estão sendo tomados para 
que não se aconteça o 
pior”, declarou.

Penúltimo colocado no Brasileiro, clube anuncia saída de Autuori e efetivação de Bruno Lazaroni

Hora de mudanças no Botafogo
Sem vencer há 
nove partidas e 
ocupando a pe-
núltima coloca-
ção no Campeo-
nato Brasileiro, 

o Botafogo resolveu ontem 
mudar o comando técnico da 
equipe para, a partir do pró-
ximo final de semana, tentar 
uma reviravolta na compe-
tição. Com isso decidiu pela 
demissão do técnico Paulo 
Autuori e confirmou a efetiva-
ção do auxiliar Bruno Lazaroni.

Sob o comando de Autuori 
(campeão brasileiro em 1995), 
o Alvinegro fez 22 partidas, das 
quais venceu cinco, empatou 
13 e perdeu quatro, com 19 gols 
feitos e 21 sofridos. A despedi-
da do treinador foi na noite de 

quarta-feira, quando perdeu 
em casa para o Bahia por 2 a 1.

Em nota, o técnico afirmou 
que sai “sem qualquer tipo de 
constrangimentos” e pediu 
para que o clube busque solu-
ções imediatas.

“Caro Presidente e mem-
bros do Comitê, passo aqui 
para comunicar que está na 
hora de proceder mudanças, 

sem qualquer tipo de constran-
gimentos. Tanto assim que on-
tem (quarta-feira), para facilitar 
as coisas, comuniquei aos joga-
dores que é esse o caminho. Por 
favor, buscar, imediatamente, 
soluções”, escreveu.

O primeiro desafio de La-
zaroni será o clássico contra 
o Fluminense, no domingo. 
O novo treinador já sabe que 
não poderá contar com o meia 
Bruno Nazário, que lesionou o 
tornozelo esquerdo na quarta.

Sorteio - A equipe do Botafogo 
conheceu ontem seu rival nas 
oitavas de final da Copa do Bra-
sil, que será o Cuiabá. As datas 
das partidas ainda não foram 
definidas, mas o Alvinegro fará 
a jogo de volta fora de casa.

Paulo Autuori 
sai do Botafogo 
com cinco 
vitórias, 13 
empates e quatro 
derrotas

Vitor Silva / Botafogo

Campeão em 1995 pelo clube, Autuori deixou ontem o comando do Botafogo

Jogador machucou tornozelo direito na quarta-feira, pela Libertadores

Fla confirma lesão de Gabigol
O  Fl a m e n g o 
goleou o Inde-
pendiente del 
Valle, do Equa-
dor, por 4 a 0, 
na quarta-feira, 

garantindo vaga antecipa-
da para as oitavas de final 
da Copa Libertadores. No 
entanto, nem tudo foi festa 
no Rubro-Negro, que ontem 
confirmou a lesão do atacante 
Gabigol, que deixou a partida 
ainda no primeiro tempo.

O artilheiro rubro-negro 
sofreu uma entorse no tor-
nozelo direito e precisou sair 
de campo ainda no primeiro 
tempo. Gabigol foi levado a 
uma clínica, onde realizou 

exames para identificar a 
gravidade da lesão.

Após a realização de testes, 
o departamento médico des-
cartou fratura e a necessidade 
de cirurgia. O problema foi 
nos ligamentos do tornozelo.

“Após sentir dores no tor-
nozelo direito, o atleta Gabriel 
Barbosa realizou exame, que 
descartou fratura e constatou 
uma lesão ligamentar no lo-
cal”, escreveu o Flamengo nas 
redes sociais.

Também utilizando uma 
rede social, o camisa 9 pu-
blicou uma foto de muleta e 
brincou: “Não te conhecia, 
mas já não gosto de você, 
minha sócia”, escreveu o 

jogador.
Gabigol já havia sofrido 

com o tornozelo após o 
duelo contra o Santos, pelo 
Brasileiro. Depois disso, o 
atacante sentiu um proble-
ma na coxa, que o deixou de 
fora de alguns jogos.

O Flamengo não informou 
o prazo para o retorno de Ga-
bigol aos gramados. O jogador 
deve ser desfalque para os 
próximos jogos.

Copa do Brasil - Por estar na 
Libertadores, o Flamengo es-
treará na Copa do Brasil direto 
nas oitavas de final. E ontem, 
o time conheceu seu adversá-
rio, que será o Athletico-PR.

Vasco trabalha para 
manter meia Benítez

O  Va s c o  c o -
meçou bem o 
Campeonato 
Brasileiro, mas 
sofreu com a 
oscilação nos 

últimos jogos. A queda de 
rendimento aconteceu jus-
tamente quando o argenti-
no Martín Benítez precisou 
ser poupado de alguns 
jogos. Com contrato até 
dezembro, o cruz-maltino 
segue buscando meios 
para conseguir o atleta que 
pertence ao Independien-
te-ARG, conforme disse 
ontem o presidente Ale-
xandre Campello.

“Existem caminhos, es-

tamos trabalhando nessa 
construção. Não dá para 
adiantar o que é, de que ma-
neira deverá acontecer, mas 
nós temos alguns caminhos 
possíveis que vão depender, 
obviamente, da aceitação 
do Independiente, mas é 
possível”, disse ao canal 
Atenção, Vascaínos.

O Independiente esti-
pulou que o Vasco pode 
manter Benítez pelo paga-
mento de US$ 4 milhões 
(cerca de R$ 22,5 milhões) 
por 60% dos direitos do 
jogador. No entanto, o clu-
be argentino pode aceitar 
um valor menor, por uma 
menor fatia dos direitos.


